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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Inicia análisis de propuestas para estatutos de la UAEM” 
La Comisión de Reglamentos y la Comisión Ampliada iniciaron ayer los trabajos de análisis de las propuestas sobre el 
proyecto de Estatuto General para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que se espera presentar ante el 
Consejo Universitario en la segunda quincena de este mes. Reunidos en la Unidad Profesional Los Belenes, los 
comisionados escucharon a 12 ponentes, quienes por espacio de 15 minutos ampliaron la propuesta que ya habían hecho 
llegar a la dirección de Normatividad Universitaria. Y es que esta dirección consideró pertinente que quienes hicieron 
propuestas interesantes  ampliarán las mismas ante los miembros de las comisiones encargadas de la redacción del nuevo 
Estatuto General de la UAEM. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Mónica González). 
 
“Tensión en el proceso de elección del CESA en la Faculta de Derecho” 
En medio de tensión que provocó la presencia de elementos de seguridad interna del campus Chamilpa, se realizó ayer el 
proceso de elección del nuevo presidente del Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos de la Faculta de Derecho y  
Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el que participaron dos planillas. 
Las planillas contendientes fueron las blanca, encabezada por Pedro Reyes de quien se dijo tiene la preferencia de la 
Federación de Estudiantes de Universitarios de Morelos (FEUM); y la verde, que liderea Fermín Esquivel, quien desde la 
semana pasada se manifestó en contra del proceso, que califico “de amañado” por la intervención de personas ajenas a la 
institución. 
La Unión de Morelos, p.17, (Salvador Rivera) y El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 
“Arturo Rojo Domínguez, nuevo rector de la UAM-Cuajimalpa” 
La Junta Directiva de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) designó a Arturo Rojo Domínguez como rector de la 
unidad Cuajimalpa para el periodo 2009-2013, en sustitución de Magdalena Fresán Orozco. En un comunicado de prensa 
de esta casa de estudios, se informó que Rojo Domínguez es doctor en ciencias y fundador del Departamento de Ciencias 
Naturales de la UAM-Cuajimalpa, creada en 2005. Asimismo, es un investigador con perfil multidisciplinario en 
biofisicoquímica, con formación inicial en técnicas experimentales para el estudio de proteínas y con especialización para el 
análisis estructural de biomoléculas. Ha trabajado en temas de biomedicina molecular y diseño de inhibidores con potencial 
farmacológico. De 1984 a 2006 fue profesor investigador del Departamento de Química de la UAM-Iztapalapa. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción). 
  
“Frente para mejorar la calidad educativa: IPN” 
El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), José Enrique Villa Rivera, afirmó que la manera más rápida de 
salir de la actual crisis económica del país es con un incremento en los recursos destinados a la educación pública, la 
ciencia y la tecnología. En entrevista, consideró necesario crear un frente para mejorar la calidad de la educación e invertir 
más en infraestructura educativa. “Tenemos que hacer todos un frente para señalar constantemente: la única forma de salir 
adelante en este país es mejorando la calidad de la educación”. Durante la inauguración de un edificio de aulas y 
laboratorios de la Unidad Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (UPIITA), Villa Rivera recordó 
que el IPN “ha realizado esfuerzos considerables por mejorar la calidad de la educación y la infraestructura”. Al respecto, 
dijo que en su administración, “gracias a esfuerzos de reingeniería financiera y de ahorro, se han construido 161 mil metros 
cuadrados de obra nueva que se traducen en mejores instalaciones educativas”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco). 
  
“Entregan premio al Mérito Ecológico a Dalila Aldana por difusión científica” 
Luz María Dalila Aldana Aranda recibirá el premio al Mérito Ecológico este año en el rubro académico, por su contribución al 
conocimiento de la vida marina, la difusión de la ciencia y la educación ambiental; específicamente por el trabajo sobre 
biotecnología del cultivo del caracol rosa que vive en el mar Caribe y en peligro de desaparecer. Durante una entrevista, la 
experta comentó que el premio es resultado de 20 años de trabajo en distintos rubros: en materia educativa, principalmente 
dedicada a niños; en “investigación dura”, ya que ha trabajado en la recuperación del caracol rosa, y en acuacultura. Explicó 
que aunque el caracol rosa no está enlistado en la norma 059 –la cual enumera las especies que están bajo algún riesgo– 
es una de las especies en riesgo de extinción en los 33 países que se localizan en el Caribe, en el cual hay numerosas 
comunidades humanas que viven de las actividades pesqueras. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso). 
 



“Impulsará CNTE “otro modelo de aprendizaje” 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) instaló ayer un campamento en el zócalo capitalino 
como parte de sus acciones contra la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE), la cual atenta contra la “gratuidad, los 
contenidos educativos y la certeza en el empleo”. La agrupación de disidentes dio a conocer el plan de acción que ejecutará 
este mes y que también forma parte de los trabajos preparativos para realizar el cuarto Congreso Nacional de Educación 
Alternativa, en aras de empujar un “nuevo modelo de educación, sin exámenes excluyentes y que sólo sirven para denostar 
a los maestros”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 
“Invertir en enseñanza, insisten en la UAM” 
El rector de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), José Lema Labadie, estimó necesario que al menos se 
incremente 20 por ciento el presupuesto de esa casa de estudios para poder continuar con los programas educativos y 
científicos que a la fecha desarrolla. “El hecho de que estemos viviendo una crisis económica, que son cíclicas en nuestro 
sistema económico, no significa que debamos parar uno de los proyectos más importantes del país, entre ellos la educación, 
la ciencia y la tecnología”. Durante la inauguración de la Casa Rafael Galván, Lema coincidió con los rectores de la UNAM y 
del IPN, en el sentido de que la mejor manera de superar la crisis económica del país es invirtiendo en la educación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco). 
 
“Incumple la SEP acciones para evitar contagios” 
De acuerdo con una encuesta de la Secretaría de Educación Pública (SEP) sobre las medidas aplicadas en las escuelas en 
respuesta a la contingencia sanitaria, 72 por ciento de los alumnos no recordaron que se hayan tomado acciones para 
“detectar síntomas” y evitar contagios de la influenza humana; en tanto 82 por ciento afirmó que no se repartieron 
cubrebocas en los planteles. El estudio revela que 43 por ciento de los escolares no usó cubrebocas en los planteles, 
incluso, 6 por ciento de los integrantes de la comunidad reveló que esos protectores se los vendían en los centros escolares. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 
“Confieren al colombiano William Ospina el decimosexto Premio Rómulo Gallegos” 
El escritor colombiano William Ospina es el ganador del decimosexto Premio Rómulo Gallegos, por su novela El país de la 
canela, en la que narra la historia de los primeros exploradores españoles que llegaron al continente americano, informó 
este miércoles el comité organizador del galardón. Aunque el anuncio oficial se produjo ayer, desde el mediodía del 
miércoles llegó a la redacción de La Jornada un correo electrónico de la página web de literatura 
colectivoadversus.blogspot.com, en el que se filtraba que el elegido era Ospina. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fernando Camacho Servín). 
 

Internacional: 

 
“Dan a Attenborough, naturalista de GB, el Príncipe de Asturias” 
El naturalista británico David Attenborough fue galardonado hoy con el Premio Príncipe de Asturias de Ciencias Sociales, 
según la decisión del jurado hecha pública en Oviedo, en el norte de España. Autor de unas 30 series documentales sobre 
la naturaleza, como Vida en la Tierra, Attenborough es considerado pionero de la divulgación de la ciencia en la televisión. 
Hermano menor del actor y director de cine Richard Attenborough, ganador de ocho Oscares por Gandhi, el naturalista 
nació en 1926 en Londres y desde muy pequeño ya coleccionaba fósiles, rocas y otros especímenes naturales. El acta del 
jurado, que fue leída por su presidente, el senador y ex jefe del gobierno de Galicia Manuel Fraga, destaca que “los amplios 
conocimientos de Attenborough en ciencias de la naturaleza, antropología social, ecología, etología y geografía le han 
permitido abordar el estudio de la Tierra y de los seres vivos con creativa e innovadora combinación de saberes”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Cuenta ya el Hospital del Niño con equipo para cirugías ‘de mínima invasión’” 
El Hospital del Niño Morelense adquirió equipo de alta especialidad para cirugías denominadas de mínima invasión, similar 
al que tienen sólo algunos nosocomios del Distrito Federal. Con esta infraestructura, los procedimientos realizados a 
infantes podrán ser de mayor calidad, menor riesgo, menos secuelas y con una recuperación más pronta. Se trata de un 
neuroendoscopio, un uretro resectoscopio neonatal, equipo para cirugía laparoscópica y un facovitrector; equipo cuya 
adquisición impacta de manera directa en beneficio de los pacientes del hospital quienes además de evitar ser trasladados a 
hospitales de la capital del país podrán recibir atención menos invasiva, explicó el director de la institución Melquisedec 
Piedragil Ayala. 
La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González). 
 



“Aumentan casos de picadura de alacrán” 
Ante la llegada de la temporada de lluvias, combinadas con el clima cálido, los Servicios de Salud de Morelos (SSM) han 
registrado un aumento de pacientes con picadura de alacrán. En centros de salud y hospitales de los SSM se llevan 
atendidos 14 mil pacientes. La mayoría de las picaduras ocurren en las noches, dentro del hogar o los patios, informó Marco 
Antonio Ocampo Salgado, responsable del programa de alacrán de los SSM. 
Diario de Morelos, p.p-6, (Jaime Hernández). 

 
Nacional: 
 
“La influenza humana, con tres patrones de transmisión: OMS” 
A mes y medio de haberse descubierto el virus de influenza A/H1N1, la Organización Mundial de la Salud (OMS) estableció 
que existen tres patrones de transmisión, y ubica a México en una situación mixta, con comunidades donde se registran 
altos niveles de contagio y otras donde los casos confirmados se están reduciendo, o de plano no han existido. Jon Andrus, 
especialista de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), explicó que la permanencia del virus en el hemisferio 
norte, donde ya comenzó el verano, se debe a su nivel de infecciosidad, a las propiedades que tiene de ser “más 
comunitario y con posibilidad de infectar a un mayor número de personas”, respecto de las cepas de la influenza estacional. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

Internacional: 

 
“Científicos chinos crean células porcinas símiles a células madre” 
Científicos en China lograron crear células de cerdos adultos con la capacidad de convertirse en cualquier tejido del cuerpo 
humano, igual que las células madre embrionarias. Los investigadores esperan que las llamadas células “pluripotentes” 
puedan utilizarse en la investigación de enfermedades humanas y para la creación de animales para trasplantes de órganos 
para humanos. El estudio también podría permitir el desarrollo de cerdos resistentes a enfermedades como la gripe porcina, 
afirman los científicos en Journal of Molecular Cell Biology (Revista de Biología Celular Molecular). Tal como señala el  
doctor Lei Xiao, quien dirigió el estudio en el Instituto de Bioquímica y Biología Celular de Shanghai, ha habido intentos en el 
pasado para transformar células de animales, como cerdos, en células madre pluripotentes, pero hasta ahora los intentos 
habían fracasado. “Es por eso que este avance es enteramente nuevo, muy importante y tiene varias aplicaciones tanto 
humanas como de salud animal”, dice el científico. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 
 
“Sedantes cuadruplican riesgo de suicidio en ancianos, dice estudio” 
Un grupo de investigadores suecos informó que los sedantes y las píldoras para dormir recetadas contra depresión, 
ansiedad y problemas de sueño cuadruplican el riesgo de suicidio entre adultos mayores. Una revisión de los suicidios en 
ancianos, realizada en Gotemburgo y dos condados cercanos, demostró que los antidepresivos, antisicóticos, sedantes e 
hipnóticos hacen más propensa a una persona mayor a cometer suicidio. Mientras investigaciones previas relacionaban el 
uso de estos medicamentos con suicidios entre jóvenes, también había evidencia de que las píldoras aumentarían el riesgo 
entre los ancianos, señalaron Anders Carlsten y Margda Waern, de la Universidad de Gotemburgo en la revista BMC 
Geriatrics. Los investigadores revisaron los registros de 85 hombres y mujeres mayores de 65 años que cometieron suicidio 
y los compararon con los de un grupo de ancianos de la población general que no se había suicidado. Tras ajustar los 
resultados por condiciones siquiátricas, los pacientes que tomaban sedantes e hipnóticos por problemas de sueño eran 
cuatro veces más proclives a haberse suicidado, reveló el equipo de Carlsten. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Cayeron 8.5% las remesas en enero-abril” 
Las remesas de dólares de Estados Unidos a México siguen cayendo en picada a partir de 2008. El Consejo Nacional de 
Población (Conapo) advirtió que el decrecimiento continuó durante los primeros cuatro meses del presente año cuando, 
comparado con el mismo periodo de 2008, la caída fue de 8.5 por ciento. Por mes, la pérdida de ese ingreso al país fue 
mayor: de 15.4 por ciento sólo en abril, si se coteja con lo obtenido en marzo. Conapo atribuyó la pérdida de los ingresos por 
remesas familiares a la contracción en la economía de Estados Unidos, particularmente en el sector de la construcción, y al 
endurecimiento de las políticas migratorias. Según gráfica del banco central, en 1999 México obtuvo por remesas 5 mil 910 
millones de dólares; en 2003, 15 mil 41; en 2007, 26 mil 76; y en 2008, la cifra disminuyó a 25 mil 145 millones de dólares. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alma E. Muñoz). 
  



“Destina Sedesol 997 mdp a proyectos” 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) ha destinado en dos años y medio recursos por más de tres mil 67 millones de 
pesos para respaldar la operación de 21 mil proyectos productivos, que benefician a casi 476 mil mexicanos. La 
dependencia informó en un comunicado que en 2009 prevé la creación de más de cinco mil proyectos similares, para lo cual 
ejerce un presupuesto de 997 millones de pesos. El gobierno federal, mediante el Programa de Opciones Productivas, tiene 
una estrategia para apoyar con recursos económicos proyectos para que miles de mexicanos mejoren sus condiciones de 
vida, las de sus familias y salgan de la pobreza. Indicó que apoya a grupos y organizaciones sociales de zonas con altos 
niveles de marginación con una experiencia productiva previa y que quieren aprovechar su mano de obra, así como los 
recursos naturales de sus regiones para sacar adelante sus proyectos. 
Diario de Morelos,  p.15, (Notimex). 
 
“Se agrava la desconfianza en la situación económica del país” 
La desconfianza de los consumidores sobre la situación económica del país, y en particular la de sus hogares, se agravó en 
mayo, según un indicador de percepción elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el cual 
registró una caída anual de 16.9 por ciento, al colocarse en 78.3 puntos en el quinto mes de 2009, nivel sin precedente en la 
historia del Índice de Confianza del Consumidor. Con el hundimiento de mayo este indicador de percepción lleva 29 meses 
consecutivos de caídas anuales en el ánimo económico de los hogares de 32 de las principales ciudades del país, y deja 
sólo a diciembre de 2006 como la única vez en que el índice de confianza reportó una alza anual, que fue de 3.6 por ciento, 
durante los 30 meses que lleva la actual administración gubernamental. Una vez más, precisó el organismo federal, la 
disminución a tasa anual del índice “se derivó de descensos de los cinco componentes parciales que lo constituyen”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Apoyo de 1.5 salarios mínimos diarios a 60 mil trabajadores: Sectur” 
El gobierno federal apoyará con 1.5 salarios mínimos diarios a los 60 mil trabajadores del sector turístico que perdieron el 
empleo durante la alerta sanitaria por la influenza, adelantó el secretario de Turismo, Rodolfo Elizondo Torres. Al finalizar el 
décimo encuentro de la red nacional “Un turismo para todos” en la ciudad de Guanajuato, el funcionario federal consideró 
que con los apoyos, los programas y las vacaciones de verano se reactivará el sector turístico. “(El apoyo se dará) siempre 
que comprueben de alguna manera que sí estaban empleados en hoteles, restaurantes, que fueron afectados por la 
contingencia y se les va a dar esta beca de capacitación”, comentó. Agregó que 100 mil trabajadores del sector turismo 
fueron afectados por la contingencia sanitaria, pero de estos sólo 60 mil quedaron desempleados. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carlos García). 
 
“Sin fecha, la emisión de bonos ciudadanos de Pemex, reconoce Jesús Reyes Heroles” 
Jesús Reyes Heroles, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), anticipó que todavía no hay fecha para la emisión 
de bonos ciudadanos, que eventualmente se colocarían en los mercados financieros domésticos para capitalizar a la 
empresa, figura que se incluyó en la reforma energética. Dijo que ante el entorno económico adverso la colocación de estos 
bonos se encuentra en análisis conjuntamente con la Secretaría de Hacienda, por lo que estimó que este mecanismo se 
postergará. Informó además que será hasta la próxima semana cuando se conozca si se le aprueba a la empresa una 
extensión presupuestaria de unos 25 mil millones de pesos que se requieren para los programas de inversión ante las 
pérdidas cambiarias por la devaluación del peso. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez). 
 
“Ofrecerá la Cómer títulos a acreedores” 
La minorista mexicana Comerci, que busca reestructurar miles de millones de dólares en deuda, informó que la última 
propuesta a sus acreedores incluye un instrumento convertible en capital, mientras sus auditores advirtieron sobre los 
riesgos de no cerrar un acuerdo. Las acciones de Comerci caían 5.37 por ciento en la bolsa mexicana. Comerci dejó de 
pagar su deuda en octubre después de que la crisis crediticia global provocó pérdidas masivas en instrumentos derivados. 
Desde entonces, ha intentado llegar a un acuerdo con sus acreedores, pero había evitado vender activos clave y ofrecer 
una participación accionaria. “Se prevé un instrumento convertible a capital (acciones)”, informó el jueves la minorista en un 
comunicado enviado a la bolsa en el que no dio mayores detalles de dicho instrumento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 

Internacional: 
 
“Desempleo en EU eleva la obesidad infantil” 
Comen más comida barata y menos saludable, se ven afectados si sus padres pierden su empleo o tienen que mudarse... la 
recesión aumentó la probabilidad de que los niños estadounidenses sufran obesidad, pobreza e inestabilidad, reveló un 
estudio. “Estamos en un periodo en el cual, al menos en bienestar económico, estaríamos como en 1975”, dijo a la prensa 
Ruby Takanishi, presidente de la Fundación para el Desarrollo de los niños que lanzó en 2009 el Child Well-Being Index 
(índice de bienestar infantil). El índice, que usa datos gubernamentales para evaluar cómo están los niños estadounidenses 
en aspectos que van desde la salud hasta la interacción comunitaria, muestra que el bienestar de los niños comenzó a 
disminuir el año pasado a medida que el país caía en recesión. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 



POLÍTICA: 
 

Nacional: 
 
“El monitoreo de noticiarios, ejercicio transparente, responde el IFE a la CIRT” 
La Secretaría Ejecutiva del Instituto Federal Electoral (IFE) respondió a las críticas emitidas la víspera por los 
concesionarios de radio y televisión. Aseguró que el monitoreo sobre la difusión de propaganda política es un ejercicio 
transparente, verificable, riguroso y constatable, que cuenta con el aval de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM). En el segundo intercambio epistolar sobre el tema que se da en una semana, Edmundo Jacobo Molina, secretario 
ejecutivo del IFE, señaló que el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) no ordena el 
monitoreo de la vida pública o política del país, sino de las campañas en curso. El miércoles pasado, la Cámara Nacional de 
la Industria de Radio y Televisión (CIRT) reclamó al IFE por la publicación de resultados del monitoreo de varios noticiarios 
de medios electrónicos acerca de la cobertura del proceso electoral. El análisis fue realizado por la UNAM del 11 al 17 de 
mayo pasados. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia). 
  
“La mitad de la campaña de promoción del voto ‘se cayó’ debido a la crisis sanitaria” 
Consejeros y directores ejecutivos del Instituto Federal Electoral (IFE) se reunieron ayer para evaluar los avances en la 
capacitación de funcionarios de casilla y el reforzamiento de la campaña de promoción del voto, tras la cesión de tiempos 
oficiales al gobierno ante la reciente emergencia sanitaria. “Estamos discutiendo sobre las estrategias de promoción, porque 
debido a la influenza se nos cayó la mitad de la campaña, no estuvimos en el aire y requerimos de una nueva estrategia 
para los últimos días”, comentó el consejero Arturo Sánchez. De acuerdo con un documento presentado durante el 
encuentro, se destaca que al reanudarse –apenas el pasado lunes– la difusión de los espots de la autoridad electoral para 
promover el sufragio, se orientará en una primera fase a impulsar el “voto informado y razonado”, paralelamente a la 
reanudación de mensajes sobre el voto libre y secreto. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez). 
 
“Empieza hoy distribución de boletas” 
Este viernes comienza el reparto de más de 81 millones de boletas que se utilizarán en las elecciones del 5 de julio y el 
sábado se realizará el acto oficial del arranque de la distribución. En esta tarea participarán al menos mil 800 efectivos del 
Ejército, que custodiarán las bodegas de las juntas distritales, además de los que participen en el traslado. El presidente de 
la Comisión de Capacitación y Organización Electoral del IFE, Marco Antonio Baños, manifestó que también se enviarán 
materiales delicados, como tinta indeleble, urnas y actas de casilla, que requieren custodia militar. Explicó que la mayor 
parte del material será enviado en convoyes, por vía aérea e incluso marítima. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez). 
 
“CJF: condena a 91% de procesados por plagio” 
De 2007 a la fecha los jueces federales han resuelto 474 juicios relacionados con el delito de secuestro. De esos procesos, 
434 sentencias fueron condenatorias (91.56 por ciento) y “sólo” en 40 casos (8.43 por ciento) fueron absueltos los acusados, 
informó el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) por medio de un comunicado. Añade que en 2007, de 73 procesos 
relacionados con dicho ilícito, hubo 71 condenas y dos absoluciones. En 2008 los casos ascendieron a 216, con 205 
condenas y 11 liberaciones por falta de elementos. En este año van 185 procesos, con 158 condenas y 27 absoluciones. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción). 
  
“Multimillonario subejercicio del gasto el primer año de Calderón” 
En su primer año de gobierno, Felipe Calderón Hinojosa incurrió en un subejercicio por 120 mil millones de pesos del gasto 
público. Hace dos años se dejaron de invertir recursos multimillonarios en los ámbitos de seguridad pública, desarrollo social 
e infraestructura. El destino de aquel monto de dinero se dividió en fideicomisos, fondos, mandatos de la Federación y 
contratos, dándose por gastado a través de la Tesorería de la Federación en diciembre de 2007. La denuncia de esa 
anomalía correspondió al auditor superior de la Federación, Arturo González de Aragón, quien corroboró que al concluir el 
citado año había 28 transferencias multimillonarias “a distintos fideicomisos que no nos han explicado”. El titular de la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) también acusó a la Cámara de Diputados por no haber aprobado las cuentas 
públicas 2002-2006, de Vicente Fox Quesada. “Es un mal mensaje a la sociedad de que no se está cumpliendo con un 
mandato de ley que es obligatorio”, consideró. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
  
“Inicia CFE campaña para quitar diablitos” 
La Comisión Federal de Electricidad intensificará su campaña de retiro de diablitos, pues prevé que ante la crisis económica 
aumente el consumo ilícito de energía eléctrica. Raúl Gómez, jefe de Comunicación Social de la CFE, dijo que las pérdidas 
por robo de energía ascienden hasta a 30 millones de pesos, monto equivalente al invertido en una subestación. 
Diario de Morelos, p.p-4, (Verónica Bacaz). 
  



“Controlado, el brote de gripe en escuela: GDF” 
El virus de influenza A/H1N1 que afectó a siete niños de la escuela primaria Felipe Berriozábal, ubicada en Cuautepec 
Barrio Bajo, delegación Gustavo A. Madero, está bajo control y no se tiene referencia de que existan situaciones similares 
en otros planteles, informó el Gobierno del Distrito Federal, por lo que descartó el cambio de color de la alerta sanitaria, que 
se mantiene en verde. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriela Romero Sánchez y Bertha Teresa Ramírez). 
 
“Destitución fulminante de funcionario de la SCJN” 
Por instrucción de la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), César de Jesús Molina Suárez fue 
destituido del cargo de director general de las Casas de la Cultura Jurídica, acusado de uso indebido de recursos públicos; 
además se le investiga por presuntos desfalcos en su administración. La decisión fue fulminante: el miércoles 27 por la 
noche las oficinas de Molina Sánchez fueron “tomadas” por personal de seguridad de la Corte, el cual selló cajones y 
archivos para evitar la sustracción de documentos relacionados con la investigación que inició el máximo tribunal. Cuando 
se presentó a laborar el jueves 28, trascendió, el funcionario fue prácticamente “sacado” del inmueble, ubicado en la calle de 
Bolívar, y escoltado a la salida por policías auxiliares. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda). 
 
“Los trabajadores cobrarán factura por las reformas al sistema de pensiones: FAT” 
El actual proceso electoral es el momento para que los trabajadores “cobren facturas” al partido político que apoyó las 
reformas a la Ley del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 
Trabajadores del Estado (ISSSTE), al que se fue contra los sistemas de pensiones, y que es el mismo que ahora quiere 
impulsar la reforma laboral regresiva: “es el momento de sufragar contra quienes han votado contra los trabajadores”. Así se 
planteó en el arranque de la Campaña por la Defensa de los Fondos de Ahorro para el Retiro, anunciada por la Red 
Puentes, el Centro de Información del Comportamiento Empresarial y el Frente Auténtico del Trabajo (FAT), y se sostuvo 
que 19 administradoras de fondos de ahorro para el retiro que manejan más de 39 millones de cuentas, con un valor 
superior al millón de millones de pesos, han obtenido más de 29 mil millones de pesos de utilidades, aun cuando los 
trabajadores han perdido parte importante de sus ahorros por la crisis. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Marchan para exigir la liberación de los 12 presos políticos de San Salvador Atenco” 
Desde la columna del Ángel de la Independencia y hasta la Secretaría de Gobernación, diversos contingentes integrados 
por colonos del municipio de San Salvador Atenco, organizaciones civiles y sindicales, así como artistas, académicos y 
estudiantes de universidades públicas, marcharon ayer sobre paseo de la Reforma y Bucareli, enarbolando la demanda del 
Frente de los Pueblos en Defensa de la Tierra (FPDT) que exige la inmediata liberación de 12 “presos políticos”.  Se 
cumplieron 3 años de los hechos violentos ocurridos en Atenco, el 3 y 4 de mayo de 2006, y hasta la fecha Ignacio del Valle, 
Héctor Galindo y Felipe Álvarez –quienes durante el sexenio de Vicente Fox se opusieron a la construcción de un 
aeropuerto en la zona de Texcoco– siguen presos en el penal de máxima seguridad del Altiplano, en el estado de México. 
Otros nueve defensores de las tierras atenquenses que fueron detenidos durante esos operativos policíacos permanecen 
recluidos en la cárcel mexiquense Molino de Flores. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez). 
 
“Reprueba ONG a México en la protección de los derechos de niños y adolescentes” 
A 20 años de la aprobación de la Convención sobre los Derechos del Niño, México está “reprobado” en diversos aspectos 
tendientes a proteger estas garantías a la infancia, mientras que en otros apenas aprueba, pues ha desoído un sinnúmero 
de recomendaciones en este ámbito. Inclusive en el entorno latinoamericano el país “se quedó atrás, pues no ha creado una 
nueva institucionalidad” para atender a este sector, señaló Gerardo Sauri, director ejecutivo de la Red por los Derechos de 
la Infancia en México (Redim). En conferencia de prensa, Sauri precisó que no han hecho eco en México las 
recomendaciones tendientes a crear nuevas instituciones en favor de los menores y reformular las existentes para proteger 
y defender de mejor manera los derechos de los niños y adolescentes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Ocho de cada 10 demandas contra Pemex son laborales” 
Petróleos Mexicanos (Pemex) enfrenta 27 mil 722 juicios que van desde materia administrativa hasta penal, pasando por el 
ámbito fiscal, civil, mercantil, ambiental y agrario, entre otros. Sin embargo, ocho de cada 10 demandas que enfrenta la 
paraestatal son de tipo laboral, revela el Informe de responsabilidad social 2008, presentado este jueves por el director 
general de Pemex, Jesús Reyes Heroles González Garza. El informe indica que la petrolera enfrenta 380 juicios en materia 
administrativa; 177 en el tema agrario; mil 295 en materia ambiental; cuatro de arbitraje internacional; 607 en materia civil ; 
229 fiscales, 243 juicios de amparo; 411 mercantiles y 2 mil 615 juicios penales. Pero el volumen más abultado de juicios 
que deberá enfrentar la empresa son de tipo laboral con 21 mil 761, lo que significa el 78 por ciento del total de los asuntos 
jurídicos vigentes hasta el cierre de 2008. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez). 
 



“Repudian violencia contra la Autónoma de Ciudad Juárez” 
Aproximadamente dos mil personas, entre estudiantes y trabajadores académicos y administrativos de la Universidad 
Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ), marcharon hoy en protesta por la violencia contra la comunidad de esa casa de 
estudios, ya que en seis meses recientes han sido asesinados los catedráticos Manuel Arroyo Galván y Gerardo González 
Guerrero, además del estudiante Jaime Alejandro Irigoyen Flores, y desaparecieron las alumnas Mónica Janeth Alanís 
Esparza y Lidia Ramos Mancha. El ataque más reciente ocurrió la noche del pasado viernes, cuando hombres armados 
asesinaron a Arroyo Galván, maestro de la UACJ e integrante del Sistema Nacional de Investigadores del Consejo Nacional 
de Ciencia y Tecnología (Conacyt). Al doctor en ciencias sociales le dispararon mientras conducía su vehículo por la 
avenida Manuel Gómez Morín y prolongación Manuel J. Clouthier. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubén Villalpando). 
 

Internacional: 
 

“Obama, por una nueva relación entre EU y los musulmanes” 
“Vine a buscar un nuevo comienzo entre Estados Unidos y los musulmanes en todo el mundo, un comienzo basado en el 
interés y el respeto mutuos, un comienzo basado en esta verdad de que Estados Unidos y el Islam no se excluyen”, afirmó 
hoy aquí el presidente Barack Obama en un discurso con mensajes específicos sobre las “tensiones” que enmarcan la 
relación entre su país y las naciones donde habitan mil 500 millones de islamitas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa, Reuters y The Independent). 
  
“Nomina Barack Obama a Carlos Pascual como nuevo embajador de EU en México” 
El presidente Barack Obama anunció ayer oficialmente la nominación del diplomático cubano-americano Carlos Pascual 
como nuevo embajador de Estados Unidos en México, un cargo que aún requiere confirmación senatorial. Según un 
comunicado distribuido por la Casa Blanca, Carlos Pascual está incluido en una lista de ocho embajadores cuyas 
nominaciones serán enviadas al Senado para su confirmación antes del receso legislativo del próximo mes de agosto. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 

“Gran victoria, el acuerdo que anuló la exclusión de Cuba de la OEA: Ricardo Alarcón” 
El líder del Parlamento, Ricardo Alarcón, recibió hoy como “una gran victoria” el acuerdo que anuló la exclusión del gobierno  
de Cuba de la Organización de Estados Americanos (OEA), hace 47 años. “Es una gran victoria para América Latina y el 
Caribe y también para el pueblo de Cuba”, dijo Alarcón a periodistas. “Pone fin a una injusticia y, además, a un atavismo 
realmente histórico”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gerardo Arreola). 
 

“Crea EU consejo de seguridad para frontera” 
El gobierno de Estados Unidos anunció la creación de un consejo de asesores en materia de seguridad para la frontera 
suroeste, integrado por 21 especialistas, que presentarán recomendaciones a la secretaria de seguridad interna, Janet 
Napolitano. El grupo se encargará de monitorear el plan de refuerzo de la seguridad en la zona, que será presentado el 
viernes en Alburquerque, Nuevo México, por Napolitano y el fiscal general, Eric Holder, informó la agencia de noticias Afp. 
Napolitano pidió a los especialistas centrar su labor en dos grandes retos: asegurar rigurosos procesos de inspección en los 
puertos de entrada al tiempo que se facilita el comercio y evaluar las consecuencias prácticas de la violencia fronteriza, así 
como la respuesta que se debe dar a las comunidades a lo largo de la línea divisoria. El consejo quedó presidido por William 
Webster, ex director de la Agencia Central de Inteligencia y de la Oficina Federal de Investigaciones. Entre los 21 
integrantes del consejo se encuentra el ex embajador estadounidense Refreí Davidow. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la redacción) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, 
(Agencias). 
 

“Se triplicó en 10 años uso de Internet en EU” 
El uso de Internet en Estados Unidos se triplicó en una década al pasar de 18 por ciento en 1997 a 62 por ciento en 2007, 
de acuerdo con un reporte de la Oficina del Censo publicado este jueves por la prensa local. El 82 por ciento de los usuarios 
de Internet en 2007 lo hicieron con una conexión de alta velocidad y sólo 17 por ciento lo hizo con conexión telefónica. Thom 
File, de la División de Estadísticas de Estilos de Vida y Vivienda de la Oficina del Censo, explicó que el acceso a conexiones 
de Internet de alta velocidad en los hogares estadounidenses ha motivado también que un mayor número de personas se 
conecten a la red. “Estos datos nos dan un mayor entendimiento sobre quién usa el Internet y desde dónde lo usan”, dijo. 
Las entidades de Mississippi y Virginia del Oeste registraron los más bajos porcentajes de uso de Internet entre sus 
residentes en 2007, con alrededor de 52 por ciento. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex). 
 

“Renuncia el presidente del Banco Central de Cuba, en medio de crisis de liquidez” 
En medio de una crisis de liquidez en las finanzas nacionales y un conflicto con cientos de empresas extranjeras que tienen 
congeladas sus cuentas corrientes, el Consejo de Estado anunció hoy que aceptó la renuncia del presidente del Banco 
Central de Cuba (BCC), Francisco Soberón, quien estuvo en el cargo durante 14 años. En lugar de Soberón fue designado 
el economista Ernesto Medina, hasta ahora presidente del Banco Financiero Internacional (BFI), la institución que en la 
práctica ha dejado de reconocer estados de cuenta por cientos de millones de dólares de empresarios extranjeros, cuyos 
fondos están inmovilizados desde hace al menos unos seis meses. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gerardo Arreola).  


